

令和4年1月栄町教育委員会会議定例会議事録

期日 令和4年1月26日(水) 開会:午後2時 閉会:午後2時50分

会場 栄町役場2階第4会議室

教育長及び出席委員

教 育 長	藤 ヶ 崎 功
委 員(教育長職務代理者)	中 島 宣 行
委 員	大 久 保 雅 從
委 員	石 川 京 子
委 員	濱 田 香 奈

欠席委員 なし

説明のため出席した職員

教育総務課長	磯 岡 和 之
学校教育課長	鳥 羽 英 之
生涯学習課長	稲 葉 彰 司
学校給食センター施設長	由 井 茂

職務のため出席した職員

教育総務課長補佐(書記、議事録)	大 木 正 義
------------------	---------

傍聴人: 1人

1 教育長開会宣言

2 議事の進行 中島 宣行委員(教育長職務代理者)

3 署名委員の指名 石川 京子委員

4 会期 本日1日限り

5 教育委員の活動報告

令和4年 1月「教育委員の活動報告」

月	日	曜	場所	活動名	内 容
12	23	木	役場	面接	今年度末定年による退職職員のうち、次年度新規に再任用を希望する職員の面接を行いました。
	28	火	庁議室	朝礼	年末にあたり、町長から全職員へ訓示がありました。
1	4	月	庁議室	朝礼	年頭にあたり、町長から全職員へ訓示がありました。
			教育長室	挨拶	民生児童委員役員の方が来庁されました。
	5	水	県庁・県教委	挨拶	町長、副町長、関係課長とともに、年頭挨拶に出向きました。帰りは、印旛合同庁舎にて保健所、北総教育事務所、印西警察署、日本食研を回りました。
	7	金	役場	面接	校長会議を開催しました。新型コロナ対策として、授業時数の確保を話しました。
	9	日	ふれプラ	式典	未来の栄町を担う若者を祝う成人式を開催しました。
	11	火	合同庁舎	会議	印旛郡市教育委員会連絡協議会、教育長会議に参加しました。
	13	木	役場	面接	職員採用面接を行いました。
	14	金	役場	会議	町教頭会議を開催し、不祥事根絶、いじめ・休職防止、10歳未満・10代の感染状況を話しました。
			印西市	会議	印旛地区教育委員会連絡協議会の表彰者選考会議に参加しました。
	15	土	印西市	応援	印西地区近隣中学校駅伝大会が開催され、開会式に参加し激励してきました。
			ふれプラ	視察	千曲書道展の視察を行いました。
	17	月	成田市	伝達	昨年10月にご逝去された元安食小校長大竹日出夫氏の『位記』をお届けしました。
	18	火	役場	会議	政策会議に参加しました。
	19	水	役場	会議	教育委員会内課長会議を開催しました。
	20	木	役場	会議	新型コロナウイルス感染症対策指揮本部会議に参加しました。
24	月	役場	面接	職員の昇格試験に参加しました。	
25	火	教育長室	研修	千葉県市町村教育委員会連絡協議会が中止となり、配信による研修動画を視聴しました。	
26	水	役場	定例会	教育委員会会議定例会を開催。(報告2件、議案1件)	

藤ヶ崎教育長：

それでは、先月 22 日以後の活動報告をいたします。

7 日、町校長会議を開催しました。不祥事根絶とともに、12 月 22 日に大阪寝屋川市の教員が感染し、全校児童の PCR 検査実施と全校一斉に臨時休業となった事例を紹介し、授業時数の確保のため、厳重なる対策をお願いしました。

9 日、令和 4 年成人式を挙行了しました。後ほど、生涯学習課長から報告がありますが、今年は短時間、そして、密を避ける方策を施し、実行できました。狼藉者もなく、統合 2 回目の卒業生ということもあり、落ち着いた和やかな式典となりました。

14 日、午前中、町教頭会議に参加しました。不祥事根絶、いじめ・休職防止、学力向上、その他として、県内の子供たちの感染状況を話しました。午後は、印西文化センターにて印教連教育功労者表彰の選考会議に参加しました。

15 日、第 5 回印西近隣中学校駅伝競走大会が開催され、開会式に参加し、激励してきました。

その後、ふれあいプラザさかえで開催されている「千曲書道展覧会」の視察をしました。

そして、17 日、元安食小学校長で退職された大竹日出夫氏が 10 月 13 日、ご逝去されたため、死亡叙位の申請を行いまして、「従六位に叙せられた」とする岸田文雄総理大臣からの『位記』を伝達してまいりました。

19 日、委員会内課長会議を行いました。前の日の決裁文書にて、2 学期の給食費未納者への督促がありました。中でも、未納者 10 名が児童手当からの補填を拒否しているとのことでした。公平公正の立場からも、児童手当での引き落としを承認してもらうよう、引き続き、手続きを進めていくことを確認しました。後ほど、担当課長から収納状況を報告いたします。

20 日、本県全域がまん延防止等重点措置に指定されることに伴い、町でも「新型コロナウイルス感染症対策指揮本部会議」を開催し、町内の感染対策を協議しました。

教育委員会としても学校教育、社会教育ともに、クラスターの発生を防ぐため、鋭意努めているところです。これまでも校長会議等で注意喚起を行うために、県の記者発表を注視し、栄町の 10 歳未満と 10 代の感染が多くなってきたことをチェックしてきたのですが、20 日からは、市町村別年代公表が県全体での年代公表となってしまいました。それだけ、保健所業務も逼迫してきたと感じているところです。そのような中、高校から義務教育にクラスターが移ってきたようで、印旛地区でも佐倉小、成田玉造中と学校クラスターが新聞報道され、昨日迄 5 日連続の県最多記録(3,251 人)となっています。栄町でも、教員が濃厚接触者というケースも多くみられるようになり、子供たちは大丈夫でも、教員が誰も出勤できないなどという最悪の事態が発生しないよう、祈るばかりです。なお、来週水曜日、町長から召集があった総合教育会議であります。このような状況を鑑みまして、延期ということになりましたので、ご理解願います。また、他にも中止となった事業がありますので、後ほど担当課長よ

り報告いたします。

続いて、昨日、千教連の研修動画視聴を行いました。杉村学園長の素晴らしいプレゼンにて、少年の更生保護の理解を深めたところです。学園長ご自身が、元中学校教員ということで、親近感がわきました。中でも昔の非行少年のメインキーワードは「不満」、現在は「不安」というお話がありましたが、先般、大学入学共通テスト第一日目の朝、東京大学前にて、受験生らをナイフで切りつけた名古屋の17歳が浮かんできてしまいました。

それでは、本日、1月の定例会の議案は1件、報告2件となります。よろしくご審議願います。

大久保委員：

1月7日、雪がけっこう降りまして、たまたま孫を送っていきましたら、布鎌小の先生方、校長先生をはじめほとんどの先生方が朝早くから雪かきをされておりました。バスを降りる所からかなり大変で、汗だくでやっておられまして、先生方自分の家も忙しいでしようによくやっていただいたなと思います。私もちょっと手伝ったのですが、他の学校でも大変だったと思います。めったに雪が降らないから大変であって、いつも降るような所はそれほどでもないでしようけれども。本当に、先生方の苦労には頭が下がります。

それから、1月21日ですけれども、役場でライオンズクラブ主催による、赤十字の車が来ての献血で57名の400ml採血がありました。役場の方、教育委員会の先生方、各学校の校長先生、教頭先生が来ていただきまして、これから年2回程、ライオンズクラブで行いますけれども、その時にはよろしくお願ひしたいと思います。

本当にありがたい事です。

石川委員：

12月24日、ウインターわくドラ小学生の部を参観しました。ふれあいプラザさかえの施設の各部屋を有効に使って、低学年は悠遊亭の和室でたくさんのボランティアさんのご参加をくださり、おかげさまでほぼ1対1の手厚い割合で学習支援をしていただけていました。参加された児童の皆さんも、それぞれの課題に目的を持って取り組んでいる様子が伝わって来て、頼もしく感じました。

1月16日、栄町歴史講座を受講しました。龍角寺の七不思議について学ぶ、全3回のコースです。第1回は、文化財班の荒井さんの講義で、大変興味深い内容でした。現在、ふれあいプラザさかえロビーにて、龍角寺境内出土の埴仏（せんぶつ）、非常に貴重な埴仏（せんぶつ）が展示されています。これは平成27年度の発掘調査で出土され、きれいにして、一般には初公開ということで、金箔も残っていたりして、こんなに小さいものですが思わず手を合わせてしまいました。埴仏（せんぶつ）は、粘土で型を抜いて、焼いて作った板状の仏像のほんの一部だけなんです。関東地方

では4番目の出土で、千葉県初という、ちょっと感動してロマンを感じてしまいました。ぜひ、明日までの展示をしていますので、お時間のある方は、見ていただいたらよいのではないかなと思います。

濱田委員：

今月も、図書応援に行ってきました。天気のいい日は、子供たちも、図書室のよく日の当たるような場所で読書を楽しむ児童も見られまして、とても微笑ましく思えました。ただ、それを見た時に、窓ガラスがひび割れていたのがちょっと見えまして、それを今テープで補修しているような状態なんですけれども、こちらは修理の予定があるかなと心配に思いました。子供たちだけで図書室を利用することもあると思いますので、安全のためにも早く直していただければと思っております。

中島委員：

雪の日の事故とかは無かったですか。

藤ヶ崎教育長：

特段、聞こえて来てはおりません。特に先生方が心配だったんですけれども、事故報告等もありませんでした。

## 6 案 件

報告第1号 さかえまちサッカー交流会の共催承認について

磯岡教育総務課長：

それでは報告第1号についてご説明いたします。

令和3年12月1日付けで、ローヴァーズ株式会社、代表取締役カレン・ロバート氏から「さかえまちサッカー交流会」について、共催承認申請がありました。

行事の趣旨は、地域の未来を担う栄町の子供たちに、海外で活躍した元サッカー選手と触れ合う機会を提供するとともに、サッカーを通じてスポーツへの愛着を芽生えさせ、心身ともに健全な発育発達の促進を目指し、生涯スポーツの普及に努めるものです。

会場及び日程は、令和4年2月6日（日）で予備日11日（金）にローヴァーズスポーツパーク印旛（請方318-1）で行われるものです。

参加予定者数及び参加の方式は、町内小学生60名、1年～3年生30名、4年～6年生30名で、参加募集案内を小学校へ配布し、ローヴァーズ株式会社へ申し込んでいただくこととなっています。

行事の共催者として、栄町教育委員会を予定しております。

## 報告第2号 いにしへの道をたどって～なりた道を歩こう～の後援承認について

磯岡教育総務課長：

続きまして報告第2号についてご説明いたします。

令和3年12月15日付けで、のら里くら里健康ウォーキングの会代表 中澤一夫氏から「いにしへの道をたどって～なりた道を歩こう～」について後援承認申請がありました。

行事の趣旨は、昔、「成田山詣で」で賑わった安食から成田山新勝寺までの旧なりた道をたどり、当時の街道に思いを馳せ、街道の魅力をPRするとともに、参加者の健康づくりと相互の親睦、地域の活性化を図るものです。会場及び日程は、JR安食駅北口→白山（百庚申）→酒直（多宝院・素羽鷹神社）→浅間山古墳などをめぐり成田山新勝寺本堂前をゴールとし、令和4年2月19日（土）に行われるものです。参加予定者数及び参加の方式は、50名でふれあいプラザさかえ窓口に申込書を提出するものです。行事の後援者として、栄町教育委員会を予定しております。

以上、報告第1号から報告第2号につきましては、共催後援規程の趣旨に沿ったものでありますことから、教育長が専決処分したものでございます。以上よろしくお願いいたします。

《質疑なし》

## 議案第1号 令和3年度栄町一般会計教育費補正予算第10号について

磯岡教育総務課長：

議案第1号 令和3年度栄町一般会計教育費補正予算第10号について、提案理由及び内容について説明いたします。

初めに提案理由ですが、別紙のとおり令和3年度栄町一般会計教育費補正予算第10号について、議会の議決を求めるべく栄町教育委員会行政組織規則第7条第3号の規定により町長に申し入れることについて、栄町教育委員会の議決を求めるものです。

続いて内容について説明いたします。

初めに今回の補正は2月9日の町の臨時議会に計上するものでございます。

小学校費の学校管理運営事業から一行目の高木剪定委託の88万円の補正ですが、安食小学校一区坂法面の高木の枝等が家の屋根の方まで伸びているので伐採

の委託費を計上するものです。

次に、備品購入費の26万4千円ですが、布鎌小学校の歩行用草刈機となります。布鎌小の校庭はトラック内外に雑草があり、現在使用している肩掛けタイプの草刈機だけでは対応が追い付かず機器の消耗により不具合も多いことから購入が必要であると判断し計上するものです。

次に、備品購入費の2万8千円ですが、竜角寺台小学校の身長計でございます。現在使用している身長計は、支柱が後ろに傾き測定に誤差が生じ、児童の身長を正確に測定することが難しい状況であることから計上するものです。

次に、中学校費の学校管理運営事業から、廃棄物処理委託の47万1千円ですが、栄中学校で使用不可になった備品等の処分を行うための、処理費に係る委託料を計上するものです。

次に、修繕費の97万円の増額補正ですが、栄中学校の受水槽への給水バルブが故障したことから計上するものです。

ライフラインであることから、早急な改善を必要とするため補正予算にて対応するものです。

以上でございますが、この後の各課の補正内容も、今後査定により変更が生じる可能性がありますことをご了承いただきますようお願いいたします。

鳥羽学校教育課長：

1の小学校教材備品は、オーディオスピーカー、リズムスティックボンゴなどの購入費16万6千円の補正です。布鎌小学校分となります。これは、現在使用している備品が老朽化し壊れて使用ができなくなっているものもあり、今後、卒業式や入学式等にも使用する必要があり、また、新学期からすぐに使用するためには、今から購入準備をしないと間に合わないため、計上するものです。

2の中学校備品についても1と同様の理由で、電子ピアノ、データプレーヤー、ポータブルシステムなどの購入費70万9千円の補正となります。

3のOA機器他については、ゆうがく館のパソコン買い換え9万円の補正となります。ゆうがく館のパソコンは、windows7のOSを使用しており、このOSはすでにサポート切れしているものです。今年度ゆうがく館に通う児童生徒が増加し、学校とのやり取りや児童生徒の学習の円滑化が求められるところとなっており、できるだけ早く整備できるよう補正に計上するものです。

次に給食センターからです。

由井給食センター施設長：

次のページの1番から3番までは、給食センターの補正予算になっております。

1番目修繕料、33万9千円。これにつきましては、給食センターの調理場内の蛍光灯が4箇所壊れている状況となっております。その4箇所の器具一式の交

換工事を行うものです。蛍光灯は、調理場内の天井、床から約8メートルの高さに設置されております。交換工事を行う際は、足場の設置が必要となります。そのため、足場の設置費が高いということになりまして、蛍光灯は照度を確保する必要があることから、通常の長さの2倍のものと交換する予定となっております。

続きまして2番目、給食センター機能改善工事。277万2千円、これにつきましては、適正な給食の提供を行うため、老朽化し損傷している蒸気配管の交換工事を行うものでございます。老朽化に伴いまして、蒸気配管から複数の箇所により蒸気が漏れている状態です。厨房機器は、蒸気熱を使い食器の洗浄や消毒、釜での調理を行っておりますが、その蒸気の配管が老朽化により蒸気漏れを起し、厨房機器等の機能の低下、蒸気の水滴による異物の混入、高熱による火傷の防止等のために、早急に蒸気配管の交換工事を行う必要があるものとして予算の計上を申し入れるものでございます。

3番目給食センター機能改善工事。129万8千円、これにつきましては、老朽化に伴う給食センターの高圧変電設備等交換工事になります。高圧気中開閉器、パスと言いますけれども、これが20年経過し、更新推奨期間15年をオーバーしております。それと高圧ケーブル20年経過、更新推奨期間20年のため、両設備の交換工事を行うものです。パスにつきましては、漏電等電気事故が起きた場合、施設内に設置している開閉器で電気をロックし、電気利用周辺地域に影響を及ぼさないようにするものでございます。給食センターからは以上です。

## 《審議結果》

承認

## 7 その他

磯岡教育総務課長：

報告の前に、先程濱田委員からありました図書室のガラスにつきましては、早急に対応したいと考えておりますので、よろしく申し上げます。

行事予定をご覧ください。まず、2月2日の総合教育会議ですが、こちらにつきましては、安食小学校でICT関係の視察を考えておりましたが、先程教育長からもありましたように、オミクロン株による新型コロナウイルスの感染リスクが高まっておりますので、延期とさせていただきます。日程等再度決まりましたらご連絡いたします。

2月9日、教育委員会勉強会につきましては、予定通り行う予定でおります。

2月25日、教育委員会会議定例会ですが、こちらも予定通り行う予定でおります。

欄外にあります、3月の予定ですが、3月9日に勉強会を予定しておりましたが、議会の一般質問の期間中となるため、中止という形をとらせていただきます。

3月23日の3月の定例会は、予定通り行う予定でおります。教育総務課からは以上でございます。

鳥羽学校教育課長：

学校教育課からです。まず、2月の予定についてですが、2月2日の校長会議は、午後の総合教育会議が延期となりましたので、14時からオンライン形式で開催します。7日の教頭会議は、13時30分からこちらもオンライン形式で実施予定です。

26日のサタデーわくドラは、まん延防止等重点措置が延期された場合などについては、開催を検討することとしています。

次に、経過報告をします。はじめに、今日現在の、新型コロナウイルスの感染状況についてお知らせします。今日現在、陽性で自宅静養中の児童生徒が1名います。教職員には陽性のものはいません。また、家族や友人関係が陽性となり、自宅待機で観察中の児童生徒が1名、教職員が6名となっています。

各校へは、国や県の通知等に基づき、引き続き感染症対策を十分に徹底して実施するよう指導しています。部活動については、感染症対策を徹底した上で、平日のみ週3日以内とするとともに、他校との練習試合は行わないこととしています。

また、ICTを活用した学びの保障として、通常のICTを活用した学習はもとより、もしもの臨時休業にも「ICT端末の持ち帰り」「ICTを活用した、児童生徒の学びを止めないための学習指導の実施」「ICTを活用した、児童生徒の心身の健康・安全の確認の実施」がスムーズに行えるよう指示しているところです。

3月に行われる各校の卒業式についてですが、こういった状況のため今年度も、来賓の皆様方の参加について不参加としています。なお、4月の入学式については、新型コロナの感染状況等を踏まえ、今後検討するものとしています。委員の皆様には大変申し訳ございませんが、ご了承願います。

教育委員会主催の教職員対象研修会等については、原則中止とし、必要なものについてはオンラインで実施するものとします。

まん延防止等重点措置期間中に行われる1月22日・2月5日予定のさかえフューチャースクール「サタデーわくドラ」についても中止としたところです。

今後もこれまでの取り組みを継続し、感染防止対策・拡大防止対策を徹底して行うように取り組んでまいります。

次に12月の教育委員会会議で、中島委員よりご質問のあった、栄町児童生徒におけるヤングケアラーの現状についてです。各校への調査を行った結果、小学校1校で2件、中学校で4件、計6件の該当児童生徒が挙げられました。内訳は、保護者が外国籍のため保護者への外国語サポートが必要な児童生徒が2名、家庭的な事情により兄弟の世話をする必要のある児童生徒が4名となっています。学校では、各家庭等の状況について把握しており、緊急的な支援が必要となるケースはありませんが、必要に応じて、福祉・子ども課を通じて民生委員児童委員と連携を図り対応しているところ

です。

最後に、同じく12月の教育委員会会議で、中島委員よりご質問のあった、給食費の未納に関してです。別紙資料をご覧ください。こちらの資料は会議終了後回収させていただきます。

まず、調定額とは、収入見込み額であり、月ごとに額が異なっているのは、伝票処理の都合により、月が前後することからとなります。1月はまだ、児童生徒分の調定を起こしていませんが、これは、便宜上ですが、8月に給食がなかった分とお考えいただいて構いません。8月は実際には給食を食してはいませんが、9月分の調定額となり、一月送りとなっています。

現時点で確定している額は、調定額4,483万9千977円で収入額は4,150万7千371円ですが、1月分の農協からの引き落としと児童手当からの引き落とし分を合わせ4,466万6千835円となり、収納率は99.6%となります。参考までに昨年度は97.7%、一昨年度は98.3%でしたので、収納率は現時点で向上しています。収納未済額は、17万3千142円となっています。

表にあるとおり、9月10日と12月10日に未納者延べ492名に向け、納付書を送付しました。人数ですが、例えば1人が5・6月の2か月未納であれば2人と計上しています。

児童手当からの引き落としは、10月に33万4千800円、2月に予定として112万842円としています。10月の児童手当からの引き落としが少ない理由についてですが、給食費の納入は、銀行引き落とし、納付書による納入、児童手当からの引き落としの順で行うこととしています。納付書による納付が優先ですので、10月は納付書によらず児童手当からの納付を希望する方などの特別な場合についてのみの納付でした。その納入状況を確認し、2月の引き落としとしています。

収納率の向上は、児童手当の申し込み様式を変更し、より多くの方に同意していただいたことが大きいかと考えています。今後、裏面の文書を送付し、現在同意を得ていない未納のご家庭に、児童手当からの引き落としを周知依頼し、未納解消に向けて取り組んでまいります。各校で行われる新入生学校説明会の折にも、児童手当からの徴収に関する同意を得るよう、さらに強く依頼していきます。

また、過年度分の滞納者に関しては、現在、規則を改正し、法的措置も含めた対応ができるよう準備をしているところです。学校教育課からは以上です。

稲葉生涯学習課長：

1. 2月事業案内ですが、

- ・ウィンターキッズ教室として、親子プログラミング教室を2月3日と17日にそれぞれ7組ずつ、町内小学生を対象にふれあいプラザさかえ会議室で実施します。現役のプログラミングスクール講師による教室です。

- ・さかえまちサッカー交流会が6日に布鎌の請方にあります、ローヴァーズスポーツ

パーク印旛で、元プロサッカー選手との交流会、サイン会が行われます。町内小学校の低学年、高学年、それぞれ30名定員となっています。今日現在で低学年で30名、高学年で13名の応募があるということでございます。最終的には、ローヴァーズの方で、今のコロナの状況を勘案して、やるかやらないかは状況を見ながら判断することです。

- ・町職員を対象とした、避難所の設置・運営訓練を12日のふれあいプラザさかえ休館日に、ふれあいプラザさかえで実施します。

- ・図書室の蔵書点検を13日～18日の間、図書室を休室して行います。

- ・軽スポーツ教室が19日に安食小体育館で、栄特別支援学校から道具を借りて、ボッチャを行います。

- ・歴史講座「龍角寺縁起をひもとくⅡ」の第2回を栄町史公開講演会と兼ねて、20日にふれあいプラザさかえ視聴覚室で行います。

- ・新型コロナウイルスの感染が拡大していますので、状況を注視して、事業の実施は検討していきます。この後、3の連絡事項でコロナ関連について報告します。

2. 図書室購入図書（1月分）についてですが、

- ・一般書28冊、児童書11冊となります。2月1日発行の2月号広報で新着図書を紹介しています。

3. 連絡事項ですが、

- ・令和3年度のライトブルー賞の受賞者が決定しました。このライトブルー賞は、千葉県青少年総合対策本部が善意や親切心からよい行いをした青少年で顕著な功績があった方を表彰するもので、栄中学校の生徒3名（岡田夏菜子さん、加藤華南さん、大竹里歩さん）が受賞します。昨年4月の下校途中に、高齢者がビニールハウスの中で苦しそうにしているのに気づき、救急車を呼んで助けたものです。

2月5日に千葉県立美術館講堂で表彰式が行われる予定でしたが、コロナの関係で式は中止となりました。表彰状と記念品は郵送されます。

- ・令和3年度の「栄町家庭教育支援チーム」の活動が文部科学大臣表彰に決定しました。この文部科学大臣表彰は、「家庭教育支援チーム」の活動が顕著に優れ、地域全体への普及効果が高いと認められたチームを表彰するものです。並木家庭教育アドバイザーを中心に、これまでの家庭教育支援や相談、学びの場の提供などの取り組みが評価されたものです。2月4日に文部科学省で表彰式が行われる予定になっております。

- ・栄町成人式が9日にふれあいプラザさかえ文化ホールで行われました。対象者165名の内、110名の参加がありました。式典会場には、青少年相談員が作成したバルーンアートによるフォトスポットを設置し、成人者が記念撮影を行っていました。

2月1日発行の2月号広報で写真等を掲載しています。

- ・新型コロナウイルス感染拡大を受けて、1月後半の事業を中止にしました。22日に予定していましたドラム自然楽校「凧揚げ・閉校式」、23日の栄町文化財講演会、29日・30日のふれあい文化祭です。

ホール発表予定だった7サークルのみですが、観客を入れず、本番と同じ照明等でホールステージを使い、練習成果の実演のみを行います。ビデオ撮影を準備していますので、今後、成果発表をふれあいプラザさかえ展示ロビーの大型テレビでの放映を考えています。

2月の事業、施設運営については、今後の状況を注視して決定していきます。

・1月21日から2月13日のまん延防止等重点措置の適用の対応としましては、スポーツ施設に関して、酒直、北辺田町民体育館の利用を本来は22時までですが、21時までとしました。学校開放登録団体のみの利用を継続しています。

学校体育館、及びグラウンドも本来は22時までですが、21時までとしました。学校開放登録団体のみの利用を継続し、対外試合は禁止としました。

なお、21日より県立学校体育施設開放事業が一時中止となり、栄特別支援学校体育館の使用を中止しました。町内では、2団体のみ利用していました。

水と緑の運動広場のテニスコートと野球場ですが、21時までの利用としました。テニスコートは本来の時間ですが、野球場は、1枠が2時間で、枠と枠の間に30分の整備時間をとっていますので、本来21時30分までですが、19時までの枠までとしました。

ふれあいプラザさかえについては、従来の21時までの利用に変更はありません。引き続き、人数制限を収容人数の50%までとし、マスク着用や換気、消毒等の感染予防の徹底を継続しています。以上報告いたします。

由井給食センター施設長：

給食センターについてご報告いたします。給食センターは、今のところコロナの影響、ノロウイルスの影響等による給食の停止日数はございませんので、特に問題等はありません。

給食センターからは2月の献立表について報告いたします。

献立表をご覧ください。

2月は18回給食を提供いたします。その内、2月10日の献立は、布鎌小学校の6年1組2班の児童が考えたメニューを給食として提供するものです。

これは、9月から12月に各小学校の1年生から6年生の全クラスに栄養士が訪問し、食に関する授業を行いました。

1年生から今までの授業の知識を生かし、6年生になったら班を作ってもらい、それぞれの班から「おすすめの給食を考えよう」と題して、各班から給食のメニューを提案していただきました。

その中で、布鎌小学校の6年1組2班のメニューは、旬の食材を使い、彩りもよく、似ている食材が多ならないよう、よく考えられたメニューになっていましたので、そのメニューを給食として提供することといたしました。

2月は布鎌小のみですが、全小学校のメニューを採用します。1月には安食台小学

校提案のメニューを採用し、3月は安食小、竜角寺台小の児童が提案したものを給食に取り入れていく予定になっております。給食センターからは以上です。

大久保委員：

給食費の未納で、児童手当からということで、私100%近いかなと思ったのですが、拒否されるとダメなんですか。何か理由とか言ってくるのですか、それとも会えないとか、何か理由があるんでしょうか、状況とか、もしわかる範囲でお願いします。

鳥羽学校教育課長：

児童手当は、必ずしも給食費を払わなければいけないというものではありませんので、これを引き落とさせていただく場合は、保護者さんからの同意が必要となります。

同意書に同意するというので丸を付けていただいて、出していただいた方は、未納があった場合は、児童手当から給食費を引き落とすということになっています。

なので、同意しません、という回答の方からは給食費を児童手当からは落とせない、引き落とせないということになります。できるだけ、同意していただきますように、お願いをしているということで、10件ほど同意をされていないというのが現状になります。

大久保委員：

わかりました。非常に困ってしまうと思います。

藤ヶ崎教育長：

新1年生は、各学校へ届けるのではなくて、役場のカウンターまで、教育委員会まで届けてくれるわけですので、その時に今年は、もう少しきついですね、「公平公正の観点からこちらに丸してください」というくらいまで行おうかなと思っておりますので、去年は千葉市に準じて、申込書の下に付けまして、だいぶよかった様なんですけれども、それでも10人いたということで衝撃的であったものですから、1人はどちらも書いていない、確信犯なんですよね。ですので、そこを「もう1度こちらに書き換えてください公平公正の観点から何かあった時のために」ということで、お願いをしたいと思っております。

今年は、課長と話して、「どちらか一方に丸をしてください」はカットしようと思っている。承認します、承認しませんの2つを残しておいて、文科省からも承諾は得るようということですので、「どちらか一方に丸をしてください」はカットして、「こちらに丸をしてください」と働きかけようかと思っています。

大久保委員：

出来たら強制的にもと、思いますが。

藤ヶ崎教育長：

そうですね、本当は、丸したものをプリントアウトしたいくらいなんですけれども。

大久保委員：

あまりにもおかしいですよ、制度としては。

藤ヶ崎教育長：

まして今回は、政府から10万円の子供への臨時給付金が出たわけですので、栄町も何とか12月24日までには支給したわけなんですから、承認してくださいと言いたいところなんですけれども。

濱田委員：

皆さん確信犯的な感じの方ばかりなんですよね。本当に困っている方はいらっしやらないというのは、确实なんですよね。

藤ヶ崎教育長：

そうですね。だいぶ児童手当で引き落としという方が増えてくださった、それで例年ですと1年で100万円くらい未納になるのですが、今年はそこまではいかないだろうということです。

中島委員：

だいぶ少なくなっていますね。徐々に。

藤ヶ崎教育長：

はい、そうですね。

石川委員：

収納率が上がってますからね。凄いなと思いました。

藤ヶ崎教育長：

それが、補填は税金で行っていますので、町民全体にかかわりますので、その辺ご理解をいただくしかないのかなと思います。

お知恵がありましたら、お願いしたいと思います。見逃してしまい、全員がそうになってしまっは大変なことになってしまいます。

大久保委員：

子供自身も、催促の手紙をもらうわけで、子供が可哀想ですね。わかりますよね、周りの子供たちは、「きっと給食費だ」とわかってしまうんですよね。子供のためにも、本当に強制的に取れば、子供に影響がないんですけれども。子供がそれで、いじめにあったということが、過去にはありますので、親はね、しょうがないですね。

藤ヶ崎教育長：

全国的に見ると、親御さんはベントに乗っていたりということも聞きますけれども、本当かどうかわかりませんが。

石川委員：

来月の行事予定のことなのですが、9日に勉強会ということを用意してありますが、私が聞き間違えていたら申し訳ありませんが、今日の議案の補正予算は、2月9日の臨時議会への補正予算ということだとメモに書いてあるのですが、大丈夫なんですか。時間とか、お忙しいのではと思ったのですけれど。

磯岡教育総務課長：

今日の補正予算の説明は、2月9日の午前中に臨時議会がございまして、その補正の要求を急遽、議会が開催されるということで、要求できるものはのせるかたちで、要求させていただきました。

3月1日から、3月議会が始まります。その関係で、2月25日に教育委員会議事を予定しておりますが、その前に当初予算の関係であるとか或いはまた補正であるとか、そういった議案がありますので、その説明をできれば9日の勉強会の時に、行いたいと思っております。

石川委員：

はい、よくわかりました。ありがとうございます。

中島委員：

先程、ヤングケアラーの調査の結果、ありがとうございます。6件あるということで、NHKの報道によりますと、17人に1人の割合でヤングケアラーがいると、結構多いと思うんですよね。十分サポートしてあげたいと思います。

8 教育長閉会宣言

以上，会議の顛末を記載して，その相違ないことを証するため，ここに署名する。

教 育 長 藤ヶ崎 功

会議録署名委員 石 川 京 子